

función en los edificios provinciales durante el mes de Junio último ascendieron a 443 83 pesetas en la forma siguiente:
Casa de Misericordia, 227/53 pesetas.—Hospital provincial, 145 80 id.—Carcel de Audiencia, 70 80 id.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas que la tienen consignada en la pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma siguiente:
Dia 2.—Monte Pio Militar, id. civil, jubilados, pensiones remuneratorias y Me adas de supervivencia.
Dias 3 y 4.—Retirados de Guerra y Marina.

Gracias a la pericia del conductor que pudo contener casi instantáneamente la caballería se evitó que el vehículo le pasara por encima de las piernas.

El muchacho después de asistido en una casa vecina fué acompañado a su domicilio.

Africa Occidental Española Hemos recibido de nuestro distinguido amigo y colaborador el Excmo. señor don Rafael Alvarez Serrax un ejemplar de la obra «Africa Occidental Española» de la que es autor el comandante de Ingenieros don Francisco del Rio Jacon comisionado a la Guinea en 1914 en comisión del servicio y como ingeniero inspector de Obras públicas de aquellos territorios.

Los recortes de cuenta Lesemos en un periódico de la península llegado ayer: «Varios padres de familia cuyos hijos se acogieron a los beneficios que autoriza el artículo 267 de la ley de reclutamiento pidiendo la cuota de mil pesetas, han solicitado la falta de la dos mil a cambio de obtener las ventajas que determina el artículo 268.

Esperantista Kinto Palma En la última sesión de la junta general de esta sociedad fué elegida por unanimidad la siguiente Junta Directiva:
Presidente honorario, Excmo. señor don Joaquín Agulló, Proprietario.
Presidente, don Narciso Buñil, Ingeniero.
Vice presidente, don Juan Salas, Representante de Comercio.
Secretario, don Juan Mascaó, Profesor Mercantil.
Vicesecretario, don Juan Gil, Profesor Normal.
Tesorero, don Mateo A. Obrador, Empleado.
Bibliotecario, don Antonio Ramis, Médico.

Del señor Cónsul de S. M. Británica en Palma hemos recibido varios folios de propaganda de la causa que en la guerra de Flandes los países aliados, con estos títulos:
Como la guerra se esforzó por mantener la paz, por Sir Edward Cook; Por qué está en guerra la Gran Bretaña, por el mismo; La doble alianza contra la triple entente, por James M. Beck; Inglaterra y Turquía, las causas de la ruptura, por Sir Edward Cook; Cartas a un viejo garibaino, por G. K. Chesterton; Ocho años de un noroccidental sobre la guerra europea, por Federico W. Whitridge; El caso de Bélgica, por James M. Beck, y dos números de la revista América Latina.

A las ferias de Valencia Ayer tarde tarde se embarcó en el vapor Belver, crecido número de pasajeros que van a las ferias de Valencia.

De Orient La Congregación de Madras Cristiana erigida el año pasado en esta localidad, dedicó el domingo 11 del actual, solemnemente el Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 de la mañana hubo Comunion general y a las 8 celebráronse los Divinos oficios, ocupando la sagrada cátedra nuestro celoso Vicario Sr. Roselló demostrando a los oyentes en un hermosa composición cómo es el amor de Corazón de Jesús para con los hombres y de éstos para con El. Por la tarde a las 4 verificóse solemne ejercicio y la consagración anual al Sagrado Corazón de Jesús.

—El domingo 18 del actual, tuvo lugar una bonita fiesta que el joven don Bartolomé Gamundi de Banoia, costó a la Virgen del Perpetuo Socorro. Adornada ricamente la iglesia y con profusión de luces destacándose el rico color de las imágenes en cuadro de la Virgen del Perpetuo Socorro. Celebróse los divinos oficios don Bartolomé Pons, Pica, ocupando a la vez la cátedra santa y tomando por tema aquellas palabras del evangelista San Juan «Benaventurada me llaman todas las generaciones» hizo una verdadera reseña histórica de la fundación, propagación y devoción que se profesa a la excelsa Virgen, bajo la advocación de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

cada año a su patrón San Jorge, el domingo primero de Agosto. El programa que se nos ha facilitado es el siguiente:
Dia 31 de Julio. Al anochecer completas solemnes, iluminaciones y después la tan tradicional y clásica «vela». El domingo día 1.º de Agosto, alborada por una banda de música. A las 9 mañana, tercia, oficio mayor solemne cantándose la partitura del maestro Boitzo predicando las glorias del titular San Jorge, el conocido y eficientísimo orador y poeta D. Lorenzo Ribes Pbro. A las 5 tarde en el Cós las tradicionales carreras de hombres niños mujeres, dándose bonitos y valiosos premios. Al anochecer cuecas, pasatiempos y suelta de globos. A las 8 en la plaza, artísticamente adornada, baile al estilo del país, y como fin de fiesta un gran castillo de fuegos artificiales, por un recuerdo de pirotécnico del continente. En la noche día 2, continuación de los festejos como el día anterior.

—Siguen con actividad las operaciones de trilla de cereales, presentándose a la de la avena regular, pero escasamente y con deficiencia del trigo.—C.
25-Julio-1915

La festividad de la Bta. Catalina Tomás

Con motivo de ser hoy la festividad de la Beata Catalina Tomás, la Beata Catalina Tomás, y r tarde y noche hubo requie de campanas en las iglesias parroquiales y templos de esta ciudad.
Añoche en la iglesia del Convento de Santa Magdalena, donde se guardan los restos de la Beata Catalina Tomás se cantaron solemnes completas.

—Esta mañana a las once se celebró en la misma iglesia solemnes Oficios divinos cantados por el Ayuntamiento de Palma en los que predicó el ilustre orador sagrado P. Manuel Montañó, O. P.

De domingo próximo se organizará la cabalgata de todos los años que recorrerá las calles de Palma.

Del ejército

Orden general de ayer.—Habiendo regresado a esta plaza el Excmo. señor General de División don Enrique Breuil Gil, se hace cargo del Gobierno Militar de Mallorca, cesando el Coronel don E. M. don Francisco Iglesias Castro, que accidentalmente lo usase peñón.

La becerrada de «La Veda»

Varios socios de «La Veda» proyectaron la organización de una becerrada, espectáculo que pensaron desde luego estoviera dedicado exclusivamente a los socios de dicha entidad y sus familias.
Dada cuenta de su proyecto a la Junta directiva empezaron aquellos a realizar trabajos de propaganda y en vista de que son algunos centenares de socios los que apoyan y prestan su concurso a la proyectada fiesta, ha pasado esta a ser ya acto oficial de «La Veda».

Audiencia

Causa ni por lesiones Representó el ministerio público el abgado fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

De Orient

La Congregación de Madras Cristiana erigida el año pasado en esta localidad, dedicó el domingo 11 del actual, solemnemente el Sagrado Corazón de Jesús. A las 7 de la mañana hubo Comunion general y a las 8 celebráronse los Divinos oficios, ocupando la sagrada cátedra nuestro celoso Vicario Sr. Roselló demostrando a los oyentes en un hermosa composición cómo es el amor de Corazón de Jesús para con los hombres y de éstos para con El.

Crónica de Sports

Lawn-Tennis Se nos asegura que en el «Veloz Sport Balaz» reina gran entusiasmo por motivo de tener el proyecto algunos socios de la misma de fundar una sección de Lawn Tennis.
Para ello habilitarán unos espaciosos terrenos del Valldrom que posee la sociedad en Tirador.
Problemas en breve comenzará el hermoso juego.

Notas taurinas

El señor Gobernador, previo informe de la Junta Provincial de Espectáculos, dió ayer el correspondiente permiso para la corrida de toros que se celebrará en la Plaza de Toros de Lina, toda vez que en dicho edificio

fiscal y la Defensa habiendo querido el jueico concluir para sentencia.
Señalamiento Para esta mañana a las diez y media está celebrada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Felipe Quetzil Caldentey acusado del delito de hurto.
Representará el ministerio público el teniente fiscal señor González. El procesado estará defendido por el abogado don Bartolomé Fons.

Colonia Escolar Municipal de niñas

Dentro de breves días quedará instalada en el edificio de la Redera (Terrero) cedido para este objeto por la Junta de Obras del Puerto, la Colonia Escolar de niñas organizada por el Ayuntamiento de esta ciudad.
Dirigida dicha Colonia la Maestra Nacional doña Bienvenida Amiral, secundada como auxiliar la Maestra de la Escuela Graduada doña Rosa Estarás.

- Las colonas son las siguientes cuyos datos antropométricos se mencionan:
Eugenia Serrano de 11 años de edad, 1 44 metros de talla, 30 40 kilogramos de peso y 60 litros de capacidad torácica.
Luisa Cabrera de 11 id., 1 47 id., 35 id., 80 id.
Antonía Sastre de 12 id., 1 365 id., 28 50 id., 57 id.
María Camps de 12 id., 1 305 id., 27 50 id., 60 id.
Clara Linares de 12 id., 1 30 id., 30 40 id., 89 id.
Margarita Vidal de 12 id., 1 57 id., 57 id., 100 id.
Paula Forteza de 13 id., 1 445 id., 31 3 id., 80 id.
María Camps de 11 id., 1 235 id., 23 30 id., 55 id.
Catalina Vidal de 12 id., 1 40 id., 31 80 id., 60 id.
Antonía Franch de 11 id., 1 36 id., 24 id., 70 id.
Magdalena Biazdes de 10 id., 1 33 id., 29 30 id., 60 id.
Margarita Obrador de 12 id., 1 36 id., 30 90 id., 70 id.
Francisca Verdura de 11 id., 1 38 id., 25 90 id., 60 id.
Juana Adrover de 9 id., 1 18 id., 22 id., 70 id.
Isabel Martín de 11 id., 1 39 id., 27 5 id., 60 id.

De La Puebla

Con animación grande se vienen celebrando los festejos que por tradición costumbre se dedican todos los años al Apóstol San Jaime. Las carreras venidas el día 24 en el Hipódromo de San Ferragut fueron las más interesantes y emocionantes de la temporada. En las carreras ciclistas resultó campeón, por dos veces, el joven Pons (s) Cosme.
Las motos no entusiasmaron al público, pero sí las de caballos y yeguas mereciendo especial mención la Perla vencedora dirigida, por la experta mano de su dueño don Juan Capó (s) serol, el caballo, dirigido también por su dueño don Jaime Bonnin. La última carrera fué interesante y emocionante, se disputaban el honor pues que no se les dio premio en metálico (a petición de los dueños, con aplausos del público por su desinterés) las hermosas yeguas de don Pedro Serra Corré de esta villa y el caballo también hermoso de don Jaime Oliver de Alcudia, fué de seis vueltas invitando ocho minutos 40 segundos y ganando la yegua por unos dos metros.

En las tres primeras vueltas el caballo tomó bastante ventaja y era casi imposible la opción de que no había lucha, pero a medida que iban andando la yegua iba aventajando hasta la última vuelta que el púbi co empezó a reaccionar al ver que el caballo perdía y la yegua progresaba, pastucelo y legando a la meta primera, lo cual valió al joven Corré una entusiasta salva de aplausos.
Los fuegos artificiales, disparados por la noche en la Plaza-paseo, fueron hermosísimos, amanzados los 2 bandos de música que tocaron las más escogidas piezas de su repertorio.
E día de San Jaime, transcurrendo con bastante animación, y hoy día 26 siguen los bailes en la plaza al estilo del país en medio de la mayor alegría y sin ninguna incidentes digno de mención.
Que así sea muchos años.—C.

Soldado despedido del caballo

Ayer por la mañana en la carretera del Terrero se espantó el caballo que montaba el capitán de la Comandancia de Artillería de esta plaza Antonio Cabrer Bimbleis, el que fué despedido de la silla yendo a parar en mitad del arroyo.

Con la caída se fracturó la pierna izquierda produciéndose además algunas contusiones en distintas partes del cuerpo.
Fué auxiliado por el teniente que escoltó el Cobrar y varios transeúntes que le prodigaron los primeros cuidados y seguidamente trasladado al Hospital donde se le practicó la cura conveniente.
E estado del herido es de pronóstico reservado.

Crónica de Sports

Lawn-Tennis Se nos asegura que en el «Veloz Sport Balaz» reina gran entusiasmo por motivo de tener el proyecto algunos socios de la misma de fundar una sección de Lawn Tennis.
Para ello habilitarán unos espaciosos terrenos del Valldrom que posee la sociedad en Tirador.
Problemas en breve comenzará el hermoso juego.

De Petra

En sepaciosa tribuna y a la sombra de la bandera nacional, presidía la muchedumbre en la plaza congregada, la Junta local de primera enseñanza, compuesta del Alcalde presidente, don Carlos Horrach, quien tenor a su derecha al Párroco de ésta, don Juan Coll y a los propietarios don

se han efectuado las obras indicadas por los técnicos de la Junta.
En dicha plaza se celebrará mañana jueves festividad de los patronos de Lina santos Abdón y Santeo, u a novillada bajo el siguiente programa:
Se lidiarán y serán muertos a esto que 2 novillos toros y 2 novillas procedentes de la ganadería de don Jo é Ribas de Son San Martí, cruce de Flores, por los jóvenes novilleros Ferrerito y Marmol, con sus correspondientes cuadrillas.
Subsecuentemente de espada Melchor Llull, (que estocó la última res).

Ayer fueron desencajonados en la Plaza de Torres los cuatro toros que han de lidiarse en la novillada nocturna del sábado.
Ha aqut su nombre y pelo: Sallavín, negro azulino. Zapunero, negro azulino. Andador, negro azulino. Calderón, cárdeno obicuro.

De Sociedad

Ayer dejó de existir después de breve dolencia en el predio Son Serraita de Puigpuñent a donde había ido para pasar el verano, la distinguida señora doña Margarita Moragues Vidal, esposa de nuestro estimado amigo el conocido procurador don Juan Fiol.
La finada baja al sepulcro rodeada del afecto de cuantos tuvieron ocasión de tratarla. Su muerte será muy sentida.
Descanse en paz.
Su cadáver será conducido al Cementerio de Palma.
Reciba en esposo, madre, hijos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer regresó en el vapor correo de Barcelona de su viaje a distintos puntos de la península, el general gobernador militar de Mallorca don Enrique Brualla.
Con el general Brualla vino su hijo don Enrique que ha obtenido, por medio de brillantes exámenes, el ingreso en la Academia de Infantería.

En la villa de Santa María se encuentra enfermo de algún cuidado el Vocal de la Junta de los Ferro carriles de Mallorca y actualizado propietario don Jorge Cañellas.
Deseamos su pronto restablecimiento.

En el vapor correo de Valencia salieron ayer con objeto de pasar una corta temporada en Onteniente, el médico don Bartolomé Vanrell y su distinguida esposa.

A bordo del vapor correo de Valencia, salió ayer para Madrid y Barcelona nuestro amigo don Miguel Moll acompañado de su hija Juana.

Ayer salió para Valldemosa donde piensa pasar varios días al lado de su familia el Gobernador civil don Ignacio Martínez de Campos.

Ayer por la mañana al regresar a Palma en un carrerón, por la carretera de Alcaldía, el abogado y concejal de este Excelentísimo Ayuntamiento nuestro amigo don Fernando Pons, en una de las revueltas de la empinada cuesta de Chorrigo volcó el vehículo, arrojando el señor Pons la fractura de la pierna derecha.

Fué auxiliado convenientemente y conducido en un automóvil a su casa de Palma donde fué curado.
Lamentamos el percance deseando su pronta y completa curación.

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor Belver, don Francisco Orfila, don Gabriel Matas, doña Magdalena Pou, don Joaquín Foster, don Antonio Foster, don Nicolás Aduvaco y señora, don José Foster y señora, don Fausto Malberti, don Andrés Perez, don Cristóbal Ripoll y don Pedro M. Estrany.

Ayer tarde salió para Valencia en el vapor Belver el ex diputado a Cortes don Juan Valenzuela.

Ayer tarde salieron para Valencia en el vapor Belver, doña Coloma Sampol, doña Antonia Lopetegui, doña Agustina Lopetegui, doña Rosa Vicens, doña Antonia Vicens, don José Hernán, don José Martí, don José Maró, don Alfonso Castañer, don José Roger, don Juan Roselló, don Antonio Esteve, don Guillermo Estarelas don Agustín Lopetegui, don Juan Bannasser, don Cristóbal Vicens, don Vicente Saggeyo y doña Micaela Camps.

También se embarcó en dicho buque el capitán de caballería don José Gralla, ayudante del Capitán general de dicha región.

Ayer tarde salió para Valencia en el vapor Belver el teniente de Alcalde y vocal de la «Junta» don Baltasar Valentí, acompañado de su hijo.

En el vapor Belver llegó ayer de Barcelona, la distinguida señora del comandante del torpedero número 4, señor Verdugo.

Salió ayer tarde en el vapor Belver para Valencia don Antonio Pina, correspondiente de «El Día Gráfico».

De Barcelona llegó ayer en el vapor Belver, el distinguido propietario don Guillermo Borrás, acompañado de su familia.

Se encuentra en esta ciudad, de regreso de un viaje a la península, prestando de nuevo sus servicios en este Gobierno Militar, nuestro distinguido amigo el oficial primero del cuerpo de Oficinas Militares don Marcial Clavería.

Asociación Balear de Empleados

El Presidente de esta Sociedad señor Cirer, nos suplica que recordemos a los señores socios que desean asistir al banquete que con motivo del primer aniversario de su fundación celebrará aquella Asociación el 1.º de Agosto próximo a las dos de la tarde en el «Hotel Victoria», hasta el día 30 del corriente a las 22 del mismo pueden inscribirse en las listas que al efecto se hallan de manifiesto en el Secretario del local social, en cualquier hora quedará cerrada definitivamente la inscripción para el mismo.

Se nos dice que vez terminado el banquete y en obsequio a los señores Carbonell y Valenzuela socios de Honor de la Asociación, se cantarán algunas romanzas acompañadas al pia-

LA SEÑORA Doña Margarita Moragues Vidal DE FIOI Ha fallecido en el predio Son Serraita de Puigpuñent HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su ilustre familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la ten gan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta mañana a las nueve y media en dicho predio, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio rural de Palma; así como también al funeral que se celebrará mañana jueves, a las once, en la Santa Iglesia Catedral de Palma.

LA REMATADORA JOSÉ GARCÍAS Y CA Calle Caro, n.º 25, (Santa Catalina) LA REMATADORA recibe en su espacio local todo clase de mercancías para venderlas por cuenta del remitente, sin cobrar almacenaje ni ningún otro gasto, aparte de la medida comisión de venta que se converga. Pasados quince días sin que los artículos sean vendidos, podrá el interesado mandarlos retirar, arrojando con cinco días de anticipación. Al que tenga para vender muebles nuevos o usados, libros, máquinas, etc., etc. le conviene mandarlo a LA REMATADORA un cura espacio local se exponen todos los artículos con la indicación en cada uno de ellos del precio pedido por los vendedores. Si no se vendiera el artículo, el interesado no hace ningún gasto y tiene siempre a su disposición la mercancía que no vendida. Se hacen concesiones especiales muy ventajosas a los que, por tenerse que ausentar sin demora, tienen urgente necesidad de vender sus muebles. LA REMATADORA se ocupa también de la compra y venta de propiedades y demás comisiones en general con gran conveniencia para sus clientes. Hagan la prueba y se convencerán de que

Mapa de Mallorca Levantado por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército No obstante la escala de 1: 100.000 tiene verdadero lujo de detalles porque es reducción de los trabajos que se hicieron en la de 1: 50.000. El relieve del terreno está perfectamente marcado con curvas de nivel y anotados multitud de detalles que se está construyendo. La bondad de estas mapas queda garantizada por la competencia de los señores Jefes de Estado Mayor que lo levantaron y del Depósito de la Guerra que lo ha publicado. En venta: Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31

Boletín meteorológico Día 27 a las 10 de la mañana: Barómetro (645 mm.), 762 0 mm. Termómetro (645 mm.), 27 0 C. Húmedad al sol, 87 0. Id. a la sombra, 81 0. Mínima a cubierto, 24 0. Id. a descubierta, 20 0. Temperatura media de ayer, 27 0. Temperatura máxima correspondiente al mes, 28 0. Dirección del viento, N. Dirección de los nubes, 0 8. Fuerza máxima del viento su hora 1 m. cuadrado en 24 h. Kilómetros recorridos en 24 h. 182 0. Velocidad en 24 horas, 0 1 m. Preparación en 24 horas, 7 0. Humedad a las 9 (tanto de saturación), 75 0. Anotación del barómetro en 24 horas, 0 0. Dirección del viento, N. Dirección del viento, 0 3. Humedad del vapor, 20 0. Variación en 24 horas, 0 0.

Política local Ayer fué remitida a Madrid una larga lista de personas de esta isla adheridas a la política del Sr. Dato.

Política local En el Gobierno civil se recibieron ayer las Reales órdenes admitiendo la dimisión que don Pedro Baile, tenía presentada del cargo de Alcalde de Lina, fundada en motivos de salud, y nombrando para ocupar el cargo al Concejal don Antonio Amer.

Política local En la reunión que anteanoche se celebró en la Casa del Pueblo para tratar de la reorganización del partido republicano, se nombró, como ya digimos, una comisión para que realice los trabajos preparatorios encaminados a la formación de un Centro.

Política local Dicha comisión está compuesta por los señores siguientes: don José Agustín, don Simón Fullana, don Jorge Rosselló, don Francisco Moré, don Tomás Roselló, don Juan Alemany y don Miguel Pons.

Política local Visita de Inspección Conforme al acuerdo tomado por la Junta Provincial de Sanidad, ayer tarde se trasladaron a Esporlas el Alcalde de Palma señor Sana, el Ingeniero señor Garza, el Arquitecto municipal señor Bannasar, el Director de la Casa de Socorro señor Cayá y el Inspector Provincial de Sanidad señor López Comas, al objeto de examinar los terrenos donde el Ayuntamiento de aquella villa tiene acordado emplazar el nuevo Cementerio, para ver si dicho emplazamiento pudiera ser un peligro para las aguas que abastecen la población y en caso afirmativo proponer a la referida Junta otro emplazamiento.

Política local Del resultado de la visita se formulará el oportuno informe que será presentado a la Junta en la primera reunión que celebre.

Política local Asociación Balear de Empleados El Presidente de esta Sociedad señor Cirer, nos suplica que recordemos a los señores socios que desean asistir al banquete que con motivo del primer aniversario de su fundación celebrará aquella Asociación el 1.º de Agosto próximo a las dos de la tarde en el «Hotel Victoria», hasta el día 30 del corriente a las 22 del mismo pueden inscribirse en las listas que al efecto se hallan de manifiesto en el Secretario del local social, en cualquier hora quedará cerrada definitivamente la inscripción para el mismo.

Política local Para mañana Inicial de Comandante Bares Concluyen en San Miguel en honor de la Bta. Catalina Tomás: Exposición a las seis y media; Tercia y Misa mayor con sermón panegírico de la Bta por el Rdo. P. Terrada C. R.; por la tarde a las seis actos de coro, estación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Política local Para mañana Inicial de Comandante Bares Empezan en Montañón en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús: Exposición a las seis y media; a las siete y media ejercicio de la novena durante una misa, con música y cantos; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio del Triduo con sermón, bendición y reserva de S. D. M.

Política local Para mañana Inicial de Comandante Bares Empezan en Montañón en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de esta Comunidad. A las diez y media Misa mayor, cantándose por la Rda. Comunidad la partitura Alma

Política local Para mañana Inicial de Comandante Bares Empezan en Montañón en honor de San Ignacio de Loyola, fundador de esta Comunidad. A las diez y media Misa mayor, cantándose por la Rda. Comunidad la partitura Alma

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Los alemanes se aproximan á Varsovia.-Los italianos toman á los austriacos el monte de Leibus.-Submarino alemán capturado.-Atentado contra Caillaux por ser partidario de la paz.-Cinco vapores, una goleta y cinco pesqueros a pique.-Los alemanes pasan el Narew.-Las tropas francesas ocupan Lomie, en el Camerón.

Telegramas de Madrid

Madrid 26 á las 24
Las tropas del Kronprinz
Londres.—La prensa da cuenta de que á sus tropas el Kronprinz les entrega antes de entrar en combate bebidas excitantes para que se batan con desprecio de la vida, estando en un estado manifiesto de perturbación.

La unión de todos los franceses
Paris.—El 4 de Agosto se celebrará una gran manifestación pública para celebrar el aniversario de la unión de todos los políticos franceses ante el peligro de la patria.

Pronunciaron discursos, el jefe del Gobierno, M. Viviani, y en representación de todos los políticos del Parlamento, el Presidente de la Cámara M. Deschanel.

Tropas italianas en Túnez
Dicen de Lyon que telegramas de Túnez refieren que la guarnición italiana de A Dehibat (Trípoli) llegó á Túnez donde las autoridades la recibieron con gran cordialidad.

Madrid 27 á las 5
Artículos que han dejado de importarse á Montevideo

El Consul de España en Montevideo comunica que ha cesado en aquella capital la importación de artículos de los países beligerantes de los artículos siguientes: Arroz, arroz, almíbar, azúcar, alambre, aceites no comestibles, algodón, sésamo, grano, bacalao, colores, tintas, cebada, corfite, bombones, chocolate, conservas, alimenticias, cerveza, hierro, acero, instrumentos de música y agrícolas, mantecas, medicamentos específicos y farmacéuticos, papeles, pasas, higos, perfumería, pimentón, pisco, cal nueva, queso, tabacos y tejidos de todas clases.

Los industriales y deportadores españoles pueden aprovechar la ocasión de colocar sus productos en aquellos mercados.

Comunicado alemán
Berlín.—Dice un comunicado oficial que en el frente occidental hay calma.

En el frente oriental el Ejército del General Bulow ha desalojado al enemigo de las posiciones del norte del Nysmen.

Cruzamos Narew, Mosotoy, rzitz, Ostrolew que apesar de la resistencia de los rusos les obligamos á retroceder hacia el Bug.

Apresamos varios millares de rusos y 40 ametralladoras. El movimiento envolvente alemán se aproxima á las fortificaciones de Varsovia empujando al enemigo hacia el noroeste.

Apresamos 11 oficiales, 457 soldados y 11 ametralladoras. En el oeste del Vistula reina calma.

Comunicado italiano
Roma.—Un comunicado oficial dice que hemos conquistado una vasta extensión de terreno en el bosque de Cspuccio, asaltando además varias posiciones enemigas á la altura de San Martín Dazurzo.

Perdimos y conquistamos varias veces el monte de Leibus quedando finalmente en nuestro poder.

Desalojamos á los austriacos, que estaban atrincherados, por medio de ataques á la bayoneta apresando 30 oficiales y 1600 soldados.

Los austriacos emplearon gases asfixiantes de los que se defendieron los italianos con caretas protectoras.

Aniversario de la guerra
Londres.—Según noticias el ministro de Nueva Gales del Sur ha dicho que el Gobierno ha decidido hacer todos los esfuerzos para que un número extraordinario de alistamientos señale la jornada del 5 de agosto aniversario de la declaración de la actual guerra.

ciudadanos del país de Nueva Gales tonarán el himno nacional y lanzarán un hurra en honor del rey y del éxito de los aliados.

Comunicación del Kaiser al gobernador del África alemana
Londres.—El general Botha ha dicho en su reciente discurso antes de estallar la última insurrección boer el Kaiser dirigió al gobernador del África alemana una comunicación que decía que no solo reconocía la independencia del África meridional sino que hasta la garantizaría con tal de que la rebelión estallara enseguida.

Comunicado francés
Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que en Artois ha disminuido en intensidad el fuego de artillería por cansancio del enemigo.

Han sido lanzados algunos gruesos obuses en Arras conservando nosotros las ventajas obtenidas. Hubo violento cañoneo en el bosque de Pretre y Paut á Mousons.

El enemigo estacionó las posiciones perdidas anteriormente. Vapor inglés echado á pique por un submarino alemán.

Londres.—Un submarino alemán ha echado á pique en el Mar del Norte al vapor inglés «Grand Gaivard» que venía de Arkangel con dirección al Havre el día 24. La tripulación se salvó.

Relato de operaciones del valle del Eufirates
Londres.—En la Cámara de los Comunes, el Secretario de la India Chamberlain, refiriéndose á las operaciones del valle de Eufirates dijo que el día 24 los ingleses ocuparon las posiciones avanzadas.

El enemigo estacionó al mismo tiempo la ciudad de Naririchiyth obligando á los turcos á batirse en retirada con dirección al norte.

El día 25 ocupamos la población y nos apoderamos de 11 cañones, dos ametralladoras y de un centenar de prisioneros. En la posición principal quedaron 500 cadáveres turcos.

Los ingleses perdieron 300 ó 400 hombres.

Madrid 27 á las 20
Comunicado oficial francés
Paris.—El cotidiano parte oficial de las tres de la tarde dice así:

El bombardeo de Jurnes y oeste de Duireque ha sido contestado eficazmente. Un aeroplano alemán arrojó ayer cinco bombas sobre Danke que sin causar daños.

En Artois y sector de Souchez hubo un cañoneo intermitente y combates con granadas de mano. En A gona dos intentos de ataques alemanes han sido rechazados.

En los Vosgos consolidamos nuestras posiciones. En la cuspide de Lingkopf y en el desfiladero entre Liège y Canters el enemigo contraatacó tres veces siendo rechazado. La artillería alemana bombardeó el desfiladero de Schbuck.

Goleta noruega á pique
Amsterdam.—Un submarino alemán ha incendiado y hundido en el mar del Norte la goleta noruega «Haros».

La tripulación ha declarado que han sido incendiados otros tres buques en el mismo lugar. Vapor americano á pique.

Londres.—Un submarino alemán ha echado á pique el vapor americano «Leclaw» que iba de Arcángel á Belfast. La tripulación logró salvarse. Submarino alemán capturado.

ro y que sufrió graves averías teniendo muertos y heridos á bordo.

Comunicaciones restablecidas
Ginebra.—Las comunicaciones del ferrocarril entre Lemberg y Czernowitz han sido restablecidas por los austriacos.

Avance italiano
Colano.—Informes del alto mando italiano dicen que el día 25 en el Iorzo después de la acostumbrada y efesísima preparación con fuego de artillería la infantería avanzó resuelta consiguiendo bastantes progresos.

Comunicado oficial austriaco
Pola.—Un comunicado oficial de Viena dice que al Sur de Sokal nos apoderamos de una cabecera del puente en la orilla Este de Bug haciendo mil prisioneros y cogiendo dos ametralladoras.

En el Nordeste de Gerulicw las tropas alemanas han ganado nuevos terrenos. En los demas sectores ni en el frente ni hay variación.

Ayer continuó el combate en la meseta de Doberdo. El enemigo atacó violentamente día y noche sobre todo nuestro frente pero solo logró algunos éxitos locales.

Al amanecer todas las posiciones estaban en poder de los heroicos defensores. El enemigo ha vuelto á atacar Gorz.

Los italianos reanudaron el fuego de artillería en la región de Kru donde fueron rechazados ayer. Han sufrido grandes pérdidas.

Uno de nuestros aviadores arrojó bombas sobre Verona. En el frente de Carintia y Tirol no hay nada importante.

Fiestas religiosas en Inglaterra
El Havre.—Se ha celebrado en Manchester una procesión cívica en honor de la independencia belga.

En otras muchas ciudades inglesas se han celebrado análogos fiestas religiosas con el mismo fin. Palabras de un sacerdote francés.

El Havre—En una ciudad del Norte de Francia un cura francés dijo en un sermón hace muchos años que Bismarck propuso á Napoleón III que se quedara con Bélgica.

Madrid 27 á las 24
Hablando con el Marqués de Lema.—Sobre el cierre de los puertos de Italia.

El ministro de Estado después de cumplimentar á S. M. la Reina, recibió á los periodistas diciéndoles que le habían visitado el Embajador de Italia y el ministro de Portugal.

Además les añadió que había recibido una comunicación del Instituto Hidrográfico de Italia previniendo á los navegantes que sin previo aviso podrán cerrarse los puertos de Italia y sus colonias, si el Gobierno italiano lo considera preciso.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona
Barcelona 27 á las 23
Nota de Inglaterra contestando á los Estados Unidos.

Nueva York.—La respuesta británica á la nota yankee dice que las órdenes del Gobierno inglés han sido siempre conformes al derecho de gentes. Añade que conviene esperar la decisión judicial respecto á los casos concretos aducidos en la nota yankee.

Parece que M. Caillaux con su esposa se paseaba en auto por Passy, arrabal de París, cuando un grupo de hombres detuvo el auto y golpeó brutalmente á M. Caillaux y su señora con llaves inglesas, causándoles lesiones graves.

Ambos heridos fueron asistidos en una clínica cercana. Añade que varios políticos que como M. Caillaux son partidarios de la paz, han sido objeto de amenazas de muerte.

Religiosos absueltos
Roma.—El Consejo de Guerra ha absuelto á cinco frailes que estaban acusados de espionaje, declarando en la sentencia que la acusación no tiene ningún fundamento.

Dicen de Ancona que un sacerdote de la Catedral de aquella ciudad que estaba acusado del mismo delito, ha sido también absuelto.

Un destructor italiano ocupa una isla austríaca.—Corta de un cable Roma.—Un destructor italiano ha ocupado la pequeña isla austríaca de Pelagosa, cercana á la costa porque los italianos sospechan que servía como punto para hacer señales.

Además un crucero italiano y dos torpederos franceses han cortado el cable de la isla Lagueta y han destruido una almacén de provisiones. Cinco buques y cinco pesqueros hundidos.

Londres.—Los submarinos alemanes han echado á pique el vapor yankee «Leclaw», el ruso «Ribonía», el francés «Dante», los ingleses «Forth» y «Britón» y cinco buques pesqueros.

Los alemanes pisan el Narew
Amsterdam.—Fuerzas nucleares alemanas han atravesado el río Narew por más arriba de Ostrolek, cerca de la plaza fuerte de Lomza, en la región de Lublin.

Los rusos han tenido que efectuar un nuevo retroceso hacia el Norte. Un artículo de Hervé contra los propagadores de falsas noticias.

Paris.—El periódico La Guevre Sociale publica un artículo de M. Gustavo Hervé que dice que por la línea de batalla circula el rumor de que los habitantes de París mueren de hambre por falta de viveres, así como que el clero está haciendo una activa campaña contra la república.

Dice Hervé que quienes hacen circular tales rumores debieran ser tratados como malhechores. Nota oficial austriaca.

Pola.—De Viena transmiten el siguiente comunicado oficial: El lunes por la noche los italianos lanzaron otra vez varios regimientos contra las posiciones de Doberdo y lograron tomar algunas trincheras, pero á la madrugada los austriacos les expulsaron de ellas y recuperaron el terreno perdido.

La artillería austriaca hace grandes estragos en los italianos. La confirmación del accidente del «Breslau».

Petersburgo.—Comunicado oficial. Se confirma que el crucero Breslau al salir del Bósforo chocó con una mina y recibió averías graves. Hubo entre la tripulación muertos y heridos.

Los franceses ocupan Lomie, en el Camerón. Paris.—Las tropas francesas que operan en el África ecuatorial han ocupado la importante posición de Lomie, en el Este de la colonia alemana de Camerón.

Goleta noruega hundida
Amsterdam.—La goleta noruega «Hafbe» ha sido echada á pique por un submarino. La tripulación ha sido salvada. Se dice que otros tres buques han sido destruidos por el mismo submarino.

COTIZACIONES

Madrid 27 á las 16'30

Interior contado	71.75
Interior fin de mes	71.75
Al próximo	71.70
Amortizable 5 pps	93.00
Amortizable nueve	83.75
Banco de España	447'50
Compañía Tabacalera	267'00
Frances	93.60
Libras	25'12
Exterior	00'00

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 27 á las 16'30
La huelga marítima se aplaza para Octubre.—Próximos Consejos.—Comisión de damas.—Reclamaciones obreras.—Visitas de comisiones.

El señor Dato nos manifestó á los periodistas que tiene buenas impresiones del conflicto de los marinos mercantes; pues se han cruzado telegramas entre distintos puertos aplazando la huelga hasta el mes de Octubre.

Mañana á las cuatro de la tarde celebraremos Consejo de ministros en la presidencia preparatorio del que tendrá lugar el jueves en Palacio.

Añadió el señor Dato que le visitaron una comisión de damas del pensamiento femenino para entregarle un mensaje pidiendo que aproveche el Gobierno la primera ocasión para gestionar el desarme europeo y la paz.

Los señores Barrio y Mir y Pablo Iglesias han visitado al señor Dato para hacerle varias reclamaciones obreras y protestar de la conducta del Gobierno sus pidiendo los actos públicos.

A éstos les manifestó el señor Dato que el Gobierno mantiene su actitud de no tolerar que se trate de la guerra ni de la neutralidad ni que se ataque al ejército.

Además le visitó el fiscal del Tribunal Supremo para despedirle, quien marcha á veranear á Cestona.

También recibió la visita de otra comisión de aparejadores solicitando se les concedan los derechos que antes tenían dando validez á los estudios de la carrera.

EL CONFLICTO MARITIMO

Madrid 27 á las 5
No habrá huelga marítima. El Subsecretario de Gobernación señor Quejana nos ha dicho que en principio podía concebirse el resuelto el conflicto de los navieros confundiéndose por tanto que no se llegará á la huelga.

Madrid 27 á las 20
Los marinos mercantes desisten de ir á la huelga. El Subsecretario de la Gobernación señor Saenz de Quejana nos ha dicho que el Gobernador de Barcelona ha telegrafiado al Ministro comunicándole que á las dos de la tarde se le presentó una comisión de representantes de los marinos mercantes para comunicarle oficialmente que habían desistido de ir á la huelga general anunciada confiando en que el Gobierno y los navieros cumplirán las promesas que les hicieron.

La comisión de la huelga no se disolverá y continuará gestionando de los navieros lo que á sus intereses afecta. Barcelona 27 á las 22.

Las sociedades náuticas desisten por ahora de la huelga. Los delegados de las sociedades náuticas han manifestado al Gobernador civil señor Andrade que desistían de la huelga, en vista de la actitud conciliadora de los navieros del Mediterráneo, si bien se reservaban acudir al boycott respecto á algunos navieros del Norte.

También se reservan acudir á la huelga en Octubre, si el Gobierno no cumple lo que ha ofrecido. ASAMBLEA DE LOS MAESTROS.

Madrid 27 á las 24
Sesiones de mañana y tarde.—Temas aprobados.—Otros acuerdos. Por la mañana reanudaron los Maestros las sesiones de la Asamblea aprobando los temas diez, once, doce, trece, catorce, quince y diez y seis que son los siguientes: Desaparición de los derechos limitados para ascender, no existentes en ninguna carrera. Aclaración de la situación

anómala en que se hallan los Maestros del Patronato. Que los Maestros censores tengan los derechos de la institución en casos de enfermedad é imposibilidad física. Que sin limitación alguna se consentan las permutas entre Maestros de distintos sueldos una vez que el sueldo ya no pertenece á la escuela. Que desaparezca la traba de los cinco años para volver á permutar nuevamente. Que los derechos de sustitución por imposibilidad física se otorguen á los diez años de servicio en vez de quince que rige ahora. Que al trasladarse un Maestro de una provincia á otra no necesite formar un nuevo expediente personal sino que se remita por la oficina correspondiente. Que la cuota por consumos que en lo sucesivo hayan de pagar los Maestros no exceda del un y medio por ciento del haber anual y que deje de estar al arbitrio del escuadra que quiera perseguir al Maestro.

A propuesta del señor Grecas la Asamblea acordó un voto de gracias para los pueblos que eximen de dicho impuesto á los Maestros. En la sesión de la tarde se discutieron y aprobaron varios proyectos.

La Asamblea acordó también que se hagan las gestiones necesarias para llegar á la unión nacional de los Maestros. También se acordó pedir á las Compañías de ferrocarriles que se conceda á los Maestros de un modo permanente la tarifa x. 17.

SANCHEZ GUERRA EN SAN SEBASTIAN
Madrid 27 á las 24. Visitas.—Invitación aceptada. El conflicto marítimo solucionado.—Su regreso.

Comunican de San Sebastián que el ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra recibió numerosas visitas, entre ellas las del Secretario de S. M. el Rey, del Director general de la Beneficencia y del Presidente de la Audiencia Provincial.

También le visitó una Comisión de la Junta de Beneficencia la que le expuso la crítica situación que atraviesa por carecer de medios para atender sus necesidades, solicitando su apoyo. El ministro les prometió estudiar el asunto.

El Alcalde le presentó el sereno Laza, condecorado con la cruz de beneficencia por los salvamentos hechos en el incendio del Circo. El ministro le felicitó.

El Alcalde invitó al ministro en nombre de sus amigos particulares y políticos á un banquete íntimo que se celebrará en breve. El señor Sanchez Guerra aceptó el obsequio.

Luego recibió á los periodistas diciéndoles que según las impresiones que tenía de Barcelona y Gijón el conflicto marítimo había quedado solucionado.

Añadió que aunque el señor Dato le invitó para que prologara su estancia había resuelto marchar de nuevo á Madrid el viernes.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 27 á las 16'30
La «Gaceta».—Oposiciones al Cuerpo de Abogados del Estado. La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Convocando para el 15 de enero próximo oposiciones al Cuerpo de Abogados del Estado. Las solicitudes se presentarán á la Dirección general de lo Contencioso hasta las dos de la tarde del día 30 de Noviembre próximo. Los ejercicios de oposición serán de cuatro ejercicios.

El tribunal para estas oposiciones lo presidirá el director general de lo Contencioso. Despacho regio.—Audencias.

Despacharon con el Rey los señores Dato y Bagallal. Luego recibió el Rey en audiencia al capitán Kindelan, al médico militar don Emilio Palacio y al Obispo de Bion para despedirse.

El marqués de Vega Inclán almorzó con el Rey. Las fiestas Colombianas. El ministro de Marina ha ordenado al comandante del Apostadero de Cadiz que se traslade el día primero á Huelva en el «Reclaw» para asistir á las fiestas Colombianas en representación de la Armada.

Alf se trasladará el crucero «Reina Regente». También fondeará el Huelva «El Deña» el Ponce de León y el torpedero número 8. Concurrirá á las fiestas de música de la escuadra.

Firma regia

Mañana firmará el Rey varios decretos de Marina, y entre ellos uno disponiendo la creación de una auditoría de servicio en la Escuadra.

Otros decretos de Hacienda fijando el capital por que ha de tributar la compañía Singer de máquinas de coser y la compañía de tabacos en Filipinas.

Comisión de protección á las industrias
Se ha reunido la comisión de protección á las industrias acordando que las instancias presentadas pasen á estudio de los vocales técnicos y conceder un plazo de 15 días para que las industrias que no le hayan hecho puedan acercarse los beneficios del Real decreto.

Madrid 27 á las 24
El Rey de paseo. S. M. el Rey acompañado de los Infantes don Alfonso y doña Beatriz, pasó en automóvil yendo á última hora de la tarde al asdromo de los Cuatro Vientos.

Dato en la presidencia
El presidente del Gobierno señor Dato estuvo en la Presidencia celebrando varias conferencias. No recibió á los periodistas dejándoles recado de que no había ninguna noticia. MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Madrid 26 á las 24
Una expedición. Londres.—A principios del próximo mes partirá de Krasnozarsk una expedición al Océano Artico á las órdenes del comandante Kourchakof.

Dicha expedición se organizó con el fin de prestar el debido auxilio á la expedición de Wikiteki á las mares polares. Reunión del Consejo.—Ascenso de un teniente.

Lisboa.—Se ha reunido el Consejo para tratar de la cuestión de las subsistencias y de los vinos. El ministro del Interior presentará un proyecto de ley reformando el cuerpo de policía.

Scote Reho presentará al Parlamento un proyecto proponiendo el ascenso del teniente Aragao herido en el combate de Nauilla, preso por los alemanes y liberado ahora por las tropas del general Botha.

Petición de las Asociaciones obreras. Lisboa.—Las Asociaciones obreras piden que se haga una inmediata compra de trigo para compensar la escasez de este año pues las cosechas han sido malas; mas.

Barcelona 27 á las 23
Intervención yankee en México. Nueva York.—El Departamento del Estado anuncia que se proponen realizar cerca del gobierno de Méjico una gestión definitiva pero no precisa cual será esta gestión. CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 27 á las 22
Los negociantes en patata piden que se reprima la exportación de la misma. Los negociantes en patatas han visitado al Gobernador civil y le han manifestado que las demandas continuas que vienen de Francia hacen que los labradores se nieguen á vender la patata á los negociantes del país en espera de mejores precios del extranjero.

Se ha dado el caso de no haberse podido enviar patatas al ejército de Melilla por la negativa de dichos labradores. Los citados negociantes piden al Gobierno que reprima la exportación del nombrado tubérculo á fin de evitar la carestía que vendrá á pesar de la abundancia que hay de patatas. BUXARBU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 27 á las 16'30
Disposiciones de Guerra. El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica lo siguiente: Dictando reglas para autorizar el destino á los cuerpos de África de los voluntarios con premio que sean filiados en la Capitanía de Baleares. CORRESPONSAL

